

Question

Quand les enfants doivent-ils quitter le domicile familial?



Jérémie

21 ans, ingénieur du son

Je me laisse encore deux ou trois ans avant de quitter la maison et de trouver un appartement. Financièrement, je pourrais y arriver, car j'ai un salaire suffisant. Mais je ne pense pas être prêt. Si je m'installe seul, il me faudra payer le loyer, me faire à manger, bref, affronter tous les petits problèmes pratiques! C'est pourquoi je préfère me laisser un peu de temps et profiter encore un peu du confort de l'appartement familial. Mais quand j'aurai trouvé une copine, je pense que le temps sera venu pour moi de faire mes valises...



Annie

55 ans, responsable de gestion du personnel

Je pense qu'autour de 25 ans, un jeune doit prendre son indépendance. Ma génération ne s'attardait pas chez les parents très longtemps!

Les relations étaient généralement difficiles, les parents étant rigides et les enfants épris d'indépendance. Aujourd'hui, on ne vit plus de la même manière : les relations sont meilleures et les enfants s'incrustent. Ceci dit, j'ai un fils et je ne trouverais pas normal qu'il reste encore à la maison à 28 ans, comme Tanguy dans le film. Je n'irais pas jusqu'à le mettre à la porte (d'autant plus qu'on s'entend bien), mais il devra bientôt se débrouiller tout seul.



Matthias

26 ans, dessinateur

À 28 ans grand maximum! Je suis personnellement concerné puisque je vis toujours chez mes parents. Pas par choix mais par nécessité : mon métier ne me permet pas encore d'avoir mon chez-moi. Je préfère donc attendre un peu et mettre de l'argent de côté avant de m'installer. En plus, mes parents sont très cools, ce qui ne m'encourage pas trop à chercher un appartement! Du coup, je culpabilise un peu, car ils me logent, me nourrissent, lavent mon linge... J'essaie quand même de me payer mes loisirs, mes tickets de transport. Et je refuse qu'ils m'aident davantage pour ne pas être un poids.



Thomas

25 ans, scénariste

Je viens de quitter la maison pour vivre seul. Il était temps! Je serais bien parti plus tôt, mais mon travail m'occupait tellement que je n'avais pas le temps de chercher un logement. Finalement, ma mère m'a fait comprendre que le temps était venu pour moi de prendre mon indépendance. Il faut dire qu'on se marchait dessus. Ni elle ni moi ne pouvions inviter d'amis, c'était trop petit! La situation devenait difficile. Aujourd'hui, cela fait trois mois que je suis parti. Je me sens plus adulte et mes relations avec ma mère se sont améliorées.

Jérémie

y arriver	über die Runden kommen, es schaffen
bref	kurzum
la copine	die Freundin
faire ses valises	die Koffer packen

Annie

la gestion du personnel	die Personalabteilung
s'attarder	sich aufhalten
rigide	streng
épris,e de	-liebend
s'incruster	sich einnisten
se débrouiller	zurechtkommen

Matthias

concerné,e	betroffen
la nécessité	die Notwendigkeit
le chez-soi	die eigenen vier Wände
encourager à	ermuntern zu
culpabiliser	ein schlechtes Gewissen haben
le linge	die Wäsche
le poids	die Last

Thomas

le scénariste	der Drehbuchautor
se marcher dessus (fam.)	sich auf die Füße treten
s'améliorer	sich bessern